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大田区立清水窪小学校 

 

清水窪小学校の教育目標 

○自然や友達を大切にする子ども 

○心身ともにたくましい子ども 

○よく考え、最後までやりぬく子ども 

令和３年 ６月号 

運動会を通して 

校長 髙木 圭一 

 さわやかな初夏を迎え、校庭の木々も日に日に緑を

濃くしていくなか、子供たちは６月３日（木）、５日

(土)に迫った運動会に向けて、練習に励んでいます。 

 表現運動の練習開始当初、ぎこちなく動いていた子

供たちが、今では一人一人の動きに各学年の目指す表

現に応じた快活さ、力強さなどを感じられるようにな

りました。また、全員の動きが揃うようになってきた

ことで集団演技としての見応えも出てきました。毎年

のことではありますが子供の成長には驚きと感動を

覚えます。 

運動会の取組は「知・徳・体」を一体的に育てる重

要な教育活動です。運動は「体育」としての体力や身

体能力の向上はもちろん。「知育」としての脳の活性

化や発達にも効果的であることが脳科学で証明され

ています。運動会の表現運動（ダンス、民舞等）の場

合を考えてみても、上手に踊るためには、まず動きを

しっかりと記憶しなければいけません。さらに、音楽

に合わせて身体を動かすためには、音楽を聴いてリズ

ムに合わせつつ、曲の進行に遅れないように一つ二つ

先のことを考えながら動き続けることになります。こ

れらは記憶力、思考力など脳の働きを高めることにつ

ながります。 

また、集団で運動することが心を育てる「徳育」に

つながります。もし、子供がたった一人で練習に取り

組んでいたのなら、ここまでの力を発揮することは難

しいでしょう。友達と切磋琢磨しながら上達しようと

頑張る気持ち、大勢の仲間と一緒に練習の輪の中にい

るという連帯感、そして、全員の力で作品を作り上げ

るのだという意欲や責任感、それらの心情は集団の中

で他者とかかわる経験からよりよく育ちます。子供た

ちは、運動会の取り組みをとおして「知・徳・体」を

バランスよく成長させていくのです。 

本番当日は子供たちの頑張る姿を御覧いただき温

かい拍手をお願いいたします。新型コロナウイルス感

染拡大防止のため、様々な面で制限をしながらの開催

となりますが御理解と御協力の程よろしくお願いい

たします。 

 
 

◆郵便局振込み   

 ２～６年生は、６月分の給食費とＰＴＡ会費、１年生は、

４･５月分の給食費と教材費、ＰＴＡ会費を引き落としま

す。１１日(金)までに御入金をお願いします。 

日 曜 行事予定 放課後 

1 火 体育朝会 ○ 

2 水 体育朝会予備日 午前授業 補習４５６年 ○ 

3 木 学級の時間 運動会児童鑑賞日 ○ 

4 金 読書タイム 運動会リハーサル・前日準備 ○ 

5 土 運動会保護者鑑賞日 × 

6 日   

7 月 振替休業日  

8 火 スキルタイム ○ 

9 水 安全指導 ソフトボール投げ 補習４５６年 ○ 

10 木 学級の時間 ○ 

11 金 読書タイム プール前検診全学年 ○ 

12 土   

13 日   

14 月 
全校朝会 補習３年 

伊豆高原移動教室保護者説明会６年 
○ 

15 火 スキルタイム 避難訓練 ○ 

16 水 
たてわり遊び（１～７班）/学級の時間（８～13班）  

補習４５６年 
○ 

17 木 
Ｂ時程

たてわり遊び（８～１３班）/学級の時間（１～７班）  
○ 

18 金 読書タイム ○ 

19 土   

20 日   

21 月 全校朝会 クラブ活動 補習３年 ○ 

22 火 
スキルタイム 

自転車教室３年 
○ 

23 水 午前授業 学級の時間 補習４５６年 ○ 

24 木 学級の時間  ○ 

25 金 読み聞かせ ○ 

26 土   

27 日   

28 月 全校朝会 クラブ活動 補習３年 ○ 

29 火 スキルタイム ○ 

30 水 
学級の時間 定期健康診断終 

校内研究授業４年 補習４５６年 
○ 

 

６月 学校行事予定 

研究だより 

 今年度も引き続き、文部科学省初等中等教育局 

教育課程課 教科調査官 鳴川 哲也 先生に指導

いただきます。 

５月１８日は、「教科等の学習と社会をつなぐ『見

方・考え方』」をテーマに講演をしていただきまし

た。そこで、「見方」は知識と関係あることを、「考

え方」は思考力に近いことを学びました。学んだこ

とを生かして、これから研究を深めていきます。 



６月の生活目標 

「健康で安全な生活をしましょう」 

生活指導部 吉岡 興喜 

６月も感染症予防を引き続き行っていきます。子供

たちは、外から戻ってきたときや給食の前などには忘

れずに手洗いうがいをする習慣が身に付いてきていま

す。 

また、今月は雨が多い月になりますので、室内での

過ごし方を改めて伝えていきます。基本的なきまりを

守り、元気に遊ぶことができる子供たちですが、廊下

を走ってしまったり、大きな声を出してしまったりす

ることもあるので、安全に生活できるよう、以下の点

を重点的に指導していきます。 

○ハンカチ、ちり紙を身に付ける。 

○手洗い・うがいをしっかりする。 

○校舎では静かに過ごす。 

 （雨の日は静かに室内遊びをする。） 

○ろう下は静かに口を閉じて右側を歩く。 

 

大田区算数ステップアップ学習の電子化について 

算数少人数担当 伊藤 準紀 

 今年度より大田区では、算数ステップアップ学習が

プリントからタブレットへ電子化され、児童に貸与さ

れたクロームブックで行うこととなりました。このこ

とから、自分のペースで取り組むことができ、採点が

自動で行われるため、振り返りや解き直しが即時に行

えるようになりました。本校では、授業の進度に応じ

て、各学年で順次取り組んでいます。操作に慣れる

と、どんどん問題に取り組み、点数が出てくることを

楽しむ姿が見られました。学習内容の定着に向けて、

継続的に取り組んでいきます。 

 

地域教育連絡協議会委員の御紹介 

副校長 野中 一宏 

 地域教育連絡協議会とは、地域・学校・家庭の連携、

学校の運営方針や教育活動への助言及び評価などに

ついて協議する会です。今年度の委員は、以下の方々

にお願いしました。 

○深澤富治様 

（北千束北自治会会長・学校支援地域本部隊長） 

○二方久文様（同窓会顧問・第３２代ＰＴＡ会長） 

○梶谷繁子様（千束地区青少年対策委員会副会長） 

○山本公一様（北千束中自治会会長） 

○大森まり様（千束地区主任児童委員） 

○鈴木正昭様（東京工業大学 名誉教授） 

○武藤美紀子様（清水窪応援隊コーディネーター） 

○丸山央様（清水窪応援隊コーディネーター） 

○ 端修一様（ＰＴＡ会長） 

○相良恵未様（ＰＴＡ副会長） 

御多用の中、御協力いただいております。どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

運動会について 

体育的行事委員会 吉岡 興喜 

今年度は６月３日(木)に児童鑑賞日、６月５日（土）

を保護者鑑賞日に設定して運動会を実施します。新型

コロナウイルスの影響で、昨年同様、低・中・高のブ

ロック別による運動会となります。５月２０日（木）

から運動会特別時間割が始まり、どの学年も今年度の

運動会のスローガンでもある「２０２１ 清水窪 赤

白ともに 全力出してがんばろう」を体現しようと力

一杯練習に取り組んでいます。 

運動会本番で、一人一人が練習の成果を発揮できる

ように指導をしていきます。保護者の皆様方におかれ

ましては多くの温かい拍手をよろしくお願いします。 

 

水泳指導について 

体育的行事委員会 吉岡 興喜 

今年度は新型コロナウイルス感染症に配慮しなが

ら、昨年実施できなかった水泳指導を実施します。６

月２１日(月)から始まり、各学級に１学期に２回、２

学期に１回を目途に実施する予定です。 

事前に①水着への記名やサイズの確認、②特に低学

年のお子さんは一人で脱ぎ着する練習、③眼科や耳鼻

科、内科などの治療が必要とされている場合の治療を

お願いします。今後、お配りする別紙「水泳指導の実

施について」も併せて御覧ください。 

自分の目標に向かって水泳に取り組み、水泳指導が

終わったときに「これだけ泳げるようになったよ。」な

どと自信をもって言えるよう指導して参ります。 

また、水泳の学習の前日は、早めに休ませて体調万

全で登校させてください。御協力お願いいたします。 

 

セーフティ教室について 

生活指導部 池﨑 貴之 

５月１０日（月）に４年生が、１７日（月）に、２

年生と６年生がセーフティ教室を行いました。 

 今回のセーフティ教室はスマホ・ケータイ安全教室

です。映像を見たり、起きてしまった出来事について

考えたり、一人一人が正しい使い方と危険な使い方に

ついて考えていました。特に、一度ネットに上がった

ものは完全に消すのが難しいことについて、真剣に話

を聞いていたのが印象的です。これから使うことが多

くなる道具なので、小学生から正しい知識を身に付

け、危険な道具ではなく、便利な道具として使っても

らいたいと考えます。保護者の方も、ぜひお子さんと

使い方について考えていただき、フィルタリング等も

活用していただけたらと思います。 

 
 

１年２組担任について 

 佐久間麻絵教諭は病気療養のため５月１６日に

退職しました。後任として大箸毅教諭が５月１７

日より担当いたします。 


